
特刊

阳光挣脱云层的怀抱，斑驳的光线倾

泻在大地，在这金秋的时节，我校迎来了第

五届校运会。在快乐运动精神的指引下，运

动健儿披星戴月的训练，深秋的微寒被人

们内心的温暖所融化。运动使人的生命得

以延续，运动是超越自我的不断追求。秉持

着更高，更快，更强的运动精神，运动健儿

们在赛场上拼搏，一展自己的风采。

托举起的是信仰

陈海燕来自于工商学院，是第五届校

运会女子铅球第一名，并且是两届校运会

记录创造者。

力量，是信念的爆发，是精神的凝聚。

她托举起的不仅仅是铅球，更是期望

与信念。二十一号的早晨，厚重如棉絮的云

层低低的压在人们头顶；可在铅球场地，一

场如火如荼的赛事正在进行。在沙地场上

一面代表着运动员记录的旗子被插在了八

米零四的位置，它代表着过去的辉煌，而现

在它又等待着强者的出现，能够再一次刷

新记录。是的，就是陈海燕同学，在今年又

一次刷新了自己创立的记录。运动会与其

说是多人较量的阵地，不如说是自己的赛

场。陈海燕同学对于自己今天的表现很满

意并透露自己在明年会更加的努力，在创

佳绩为学院争光。陈海燕同学谈到自己是

一个很喜欢运动的人，并以运动而快乐，更

重要的是她也能让周围的人融入到运动所

带来的乐趣当中，所谓的独乐乐不如众乐

乐，亦是如此。一个人的兴趣决定了她的前

进方向，陈海燕的兴趣就是对于力量的不

断追求，而一个人的心态也在很大程度上

决定了事情的成败，乐观面对，享受过程，

就是陈海燕同学成功的人生信条。

梅花香自苦寒来

洪蕾剑，来自于经济贸易学院，在第五

次校运会中，取得了男子1500米第一名的

好成绩。

“宝剑锋从磨砺出，梅花香自苦寒

来。”在经过了一年的磨砺之后，洪蕾剑

同学终在赛场上一展风采，独占鳌头。如

果问你人的耐力从哪些方面可以体现出

来，你可能有多种回答，但最直观的体

现，则是在耐力赛跑的现场。对于耐力洪

蕾剑同学把它理解为坚持的体现，他叙述

说，在 1500米的跑道上，考验的不仅仅是

运动员的身体素质，更是运动员的心理素

质；当你在比赛中已经跑了很长的距离

后，你的身体早已疲惫，若你就此松懈，

内心没有一份执着，你就注定失败了。他

解释说，1500米的路程其实是由一小步一

小步的坚持构成的，你只有每一步都坚持

跑下去，你才能跑完整个赛程。

比赛是如此，其实生活不也是如此吗？

1500米的赛程，就如同人生的道路，许多人

因为内心太累而失去了前进的动力，我们

为何不像洪蕾剑同学一般，坚持下去，一小

步，一小步的前进，最终我们会抵达自己人

生的目标。

奔跑吧在时光里

卞文庆来自电科学院，连续三年获得

女子100米冠军。

从稚嫩的大一到成熟的大三，而今褪去

了当年的青涩，站在我们面前的卞文庆是那

么的自信而淡然，面对三连贯的胜利，她只

是谦虚的说，从未有过这种奢望，觉得进前

三就是一种莫大的荣幸。她也曾受过伤，留

过泪，但她依然坚强着，执着着，在这个年轻

的战场，纵然荆棘遍布，也要匍匐前进。比赛

的成绩见证了她付出的汗水。比赛总是另人

心力交瘁，然而同学之间的情谊却让她倍感

欣慰。同学们的加油声让她在赛道上奋勇前

进，让她在训练场上流血流泪却从未想过放

弃。在采访中卞文庆最常说的就是“跑吧，我

是大家的期望所在，不跑对不起大家。”运动

让她快乐，也让更多人认识了她，对于运动，

她是热爱，也希望更多的人可以在课外去

走走，多跑跑。年轻就要永不退出，而梦想就

是坚持下去的希望。

运动彰显我风采

黄俊昕同学来自人文学院，获得第五

届校运会男子三项全能冠军，赛场上的他

努力认真，挑战自我，赛场下的他嬉笑怒

骂，活泼不羁。面对自己的能力，他不断的

重复着“三项都不是特别优秀，但是相对好

一点，只是各方面发展比较均衡。”当被问

及是如何发展这种全面均衡的能力时，黄

俊昕说到100米是他所擅长的，而铅球和跳

高则是他在坚持不断训练中学到的技巧。

由去年的前八到如今的冠军，一路的风雨

洗礼，带给他的是心态的成熟，是在运动场

上的云淡风轻，尽力就好的从容。他说运动

带给了他身体和心理上的双重享受，而对

大一新生体质不是特别好的问题，他也给

出了自己的建议，锻炼要因人而异，但还是

希望他们能多出门，跑一跑。在这金秋的时

节，他收获了属于自己的果实。

（本报实习记者 吕晶 罗建东）
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校运动会拉开了序幕。整个学校均投入运

动会的紧张工作之中。

校红十字会首度与校医合
作，运动会平安落幕

竞争激烈是运动会所展现的特征之

一，这激烈的竞争难免会发生意外，而医疗

点的医治便是解决意外的途径之一。与往

年不同的是今年校医与校红十字会合作设

点。橘黄色的帐篷、担架、充足的药品、校

医、身着黄色红十字会服装的同学们以及

印有“校红十字会医疗服务点”的横幅担起

本届运动会生命健康的保障。

校红十字会医疗点负责人表示:因为校

红会是一个年轻的组织，经验尚不丰富，还

没有能力独立担起医疗服务的重任，所以

此次协助校医齐设医疗点。同时希望借助

这个宝贵的机会向校医学习医疗知识。在

共同值班之时校医也向同学们介绍些医学

知识，一位同学谈到“听了校医的讲解之

后，我才知道原来小伤口还分多种情况，不

同情况还有不同的处理方法”。

运动会期间虽然有部分同学意外受了

伤，但在校医与校红十字会的同学们的协

作下并无大碍。在最后的颁奖仪式开始之

时，医疗点处的校医与同学们都松了一口

气，和他们所期望的一样，本届运动会在平

安中落下了帷幕。

大本营争奇斗艳，各学院彰显风采

金融学院将大本营打造成“金融客

栈”，以古博彩。金融学院宣传部部长张雅

云表示：大本营是为了服务运动健儿而存

在的，客栈便是以服务为目的的，“金融客

栈”凸显温馨。在谈及“金融客栈”时，张部

长笑容不断，她相信自己的团队，相信她们

的客栈。她也提到，这看似耗资巨大的客栈

其实不然，有很多是用废弃的边角料所加

工而成的。环保理念贯穿于大本营设计的

不仅仅有金融学院，电子信息科学院同样

融入了环保理念。用空瓶子拼装而成的飞

机、坦克稍加装饰变化身精美的工艺品。这

军事题材的设计是电科一亮点，同时也展

现电科的严紧认真，一丝不苟的态度，正如

其大本营负责人所说，电科是雁之团队。经

贸学院赛事之上一展雄风，再大本营设计

之上同样不失风采。京剧系列吸引了无数

人的眼球。会计学院的古建，工程和工商的

城堡，法学院的“法学世界”……风格迥异

的学院大本营展现各个学院独有的风采，

为赛事增添了色彩。

幕后无名英雄，汗水挥洒如雨

每个风格迥异的学院大本营中，是那

些为场上运动员充电的后勤。他们也在用

自己的付出，在精神文明评比方面为自己

的学院博取每一分荣耀。校运会，让全校各

院两委同时有序的运作了起来。

每个学院的后勤处皆有条不紊如同一

条流水线。工商学院办公室设立咨询点，用

于运动员的签到签退，统计分数，赛程咨

询。此外还设有药品区、休息处。大本营前

的一台拍立得总是高人气，据介绍，一张贴

满了照片的“工商旋律”是工商团委学生会

特推出的重点，为大家留住校运会的点点

滴滴，渲染了热烈团结的氛围。

会计学院则是全校唯一一个拥有三委

的学院。如同其他每个学院一样，体育部负

责运动员前期训练，热身，进行检录，为运动

员提供补充体力的食物。没有生活部，所以

三委齐心协助体育部做好后勤。第三委自律

会，平时主要负责学校和宿舍检查，在校运

会时提供桌椅，在现场分钉鞋，提供早餐。

热身场上，运动员跑步热身时，不时有

身穿志愿者服饰的学生上前去询问，递水。

运动员赛后疲惫之至，亦有三两志愿者搀扶

着下场。这就是会计学院，法学院，经贸学院

所特有的青年志愿者、运动员的“小保姆”。

会计学院青年部干事介绍，青年志愿者是提

前招募的，经过事先培训，每位运动员各安

排两位青年志愿者，为其携带随身物品和

水，并且在比赛前后照顾他们体力的保持与

恢复。同时，各学院会抽取一部分人作为校

级志愿者，做拉安全线等的场上工作。

福建江夏学院分有多个学院，因此校

级两委间中发挥协调作用。校体部干事介

绍，国旗队，彩旗队，裁判队走方阵训练是

校体育部负责的。训练方阵只是开幕式的

一部分，开幕式的相关事宜大多都是校体

育部负责的，如彩排，整体的控场等，闭幕

式方阵集合，位置安排等。以及分数统计，

也有裁判的参与。身为铅球裁判的邹爽说，

在校运会前裁判有进行专门培训，在场上

主要负责搬运器材，以及测量，计分。

谈及经贸学院的五连冠，很多人惊叹的

可能只是运动员在场上的表现。而经贸学院

后勤的负责部门主要是生活部。校运会前的

采购，布置现场，都是该部门一手包办。校运

会第一天刚结束，经贸学院便在精神文明评

比位居榜首。谈及此，生活部干事卢勇星解

释，生活部每隔十分钟左右便打扫现场卫

生，无闲暇时间。场上阵鼓声，啦啦队呐喊

声，热烈激昂带动氛围。为何经贸学院啦啦

队为国际运动员加油打气？经贸啦啦队队员

言：“经贸和国际一直都是兄弟院系，这是一

个原因。但是在比赛中，其他比较不得利的

运动员，不论什么学院，经贸啦啦队也都会

为他加油。”这一直是一个洋溢着满满热情

的学院，它由运动员的出色，到后勤的尽心

宽容，来演绎它的比赛宗旨和独特魅力。

公管学院一运动员表示，很感激整个

后勤提供的帮助，服务周到，这对于运动员

于场上的发挥起到了极大作用。学生也表

示，大本营设计有创意，各个学院各领风

骚，校运会氛围热烈积极。

（本报实习记者 郭冬辰 史文强）

运动会采访

开幕式采访

———访程灵副校长

让体育回归教育本源

2014年11月20日早上袁我校第五届运动会拉开帷幕遥本届运动
会主题为野快乐运动袁全面发展冶袁吉祥物乐乐是以图书馆为原型设
计的遥在开幕式上袁首先进场的是由我校学生组成的国旗护卫队袁
他们高举国旗袁会旗袁意气风发的向主席台走来遥而后是一个个由
各二级学院组成的方阵队伍进场和团体操表演袁 整个进场和表演
气势宏伟袁迎来了全场观众的热烈掌声遥在开幕式结束后袁本报记
者采访了学校程灵副校长遥

厚积薄发，持之以恒

已超过50岁的教务处杜斌老师今年参

与了本届运动会的铅球项目。当问及是抱着

何种心态参与本届运动会时，他毫不犹豫表

示，为了锻炼身体。杜老师还自豪地说：“在

很多运动上我不会输给你们年轻人！”

经了解，杜老师平时有着自己的运动

计划，每天清晨迎着朝阳晨跑，傍晚踏着落

日的余晖漫步，周末时常去体验“一览众山

小”的乐趣，既愉悦了心灵，又增强了体质。

杜老师说：“要走出去，到户外多运动，尽情

挥洒运动的汗水，让身心齐发展。”面对当

代大学生普遍缺乏运动，身体素质较差的

问题，杜老师表示，要想拥有一个健康的身

体，关键在于持之以恒的运动，在于平时，

坚持锻炼，不半途而废，贵在坚持。

遗憾也是一种美好

在本届运动会中，来自工程学院队的

罗志祥老师也参与了教职工趣味击鼓赛。

99、100...... 当在场的老师和同学都以为工程

学院队有希望争得冠军时，意外发生了，工

程队在移动到跑道上时，一句“跑道上正在

进行田径项目”使这个协同很好的队伍乱

了阵脚，鼓声在104个时戛然而止。而罗老

师说：“遗憾是会有的袁 但遗憾也是比赛的
一部分，也是大家日后可以一起分享的一

种美好的记忆。”此外，罗老师认为，比赛过

程中每个人的快乐参与、积极态度和齐心

协力是最宝贵的财富。

本届运动会践行了八个字：积极、阳

光、奋勇、拼搏。罗老师表示，要乐观面对遗

憾，勇敢面对人生路上的坎坷艰难，才能

“长风破浪会有时，直挂云帆济沧海”。

生命在于运动

在本届教职工趣味运动会的跳高项目

中获得冠军的经贸学院郑其文老师。在接

受本报实习记者的采访时，郑老师谦虚地

说：“我只是占了年龄上的优势。”对于拿到

冠军，郑老师表示很开心，并说道：“此次比

赛之前并没有给自己制定目标，觉得能和

其他老师一起切磋，交流感情，已经很开心

了，拿不拿奖都无所谓。”

泰戈尔说过：“静止便是死亡，只有运

动才能敲开永生的大门。”郑老师表示，喜

欢靠电子产品来度过闲暇时间，不重视锻

炼身体，这是大学生身体素质每况愈下最

重要的原因。重视运动，你会发现，明日的

阳光格外耀眼，人生的美好如影随形。

（本报实习记者 张艺萌 王晗）

教职工趣味运动

后勤采访

人生何惧挑战，

在本届运动会中，经济贸易学院以田

径总分392分，综合总分734.17分的绝对优

势获得了冠军，将“五连冠”收入囊中，赢

得了在场师生一片喝彩。本报实习记者对

经济贸易学院的师生进行了专访。

凝聚力量，传承荣耀

我们有幸采访到了经济贸易学院党委

书记曾琼芳老师。她就经济贸易学院运动员

在本届运动会中的表现给予了高度肯定，

“我们经贸学院是一个充满凝聚力，拥有强

烈集体荣誉感的团体。每个人都积极参与到

此次比赛中，以不同的方式默默地为经贸奉

献。并且我们院在赛会期间所传达出的热

情，也是那么的青春洋溢，激情澎湃。”

当谈及经贸的未来发展问题时，曾书

记表示，不管未来怎么发展，我们会不忘

初心，坚持将这种精神一路传承下去。当

然，我希望这种精神能够延伸到学习工作

等领域上，做到全面发展，这也是我对经

济贸易学院的一个美好期待。

胸有成竹，风雨无阻

运动员作为赛场上的主角，为我们

展现了一场场精彩的视觉盛宴。经济贸

易学院体育部部长洪蕾剑同学也参加了

男子800米与1500米的比赛袁 并分别获得
了第三名与第一名的好成绩。对于经贸学

院在此次运动会获得的成功，洪同学说：

“我们学院的运动员比其他学院提早将

近一个月时间开始训练，他们风雨无阻，

拥有坚强的毅力和不服输的韧性，付出

了许多时间与精力。”

此外，在女子200米，400米以及4×

400米三项比赛中经济贸易学院运动员林

慧同学打破记录，摘得桂冠。其中经贸包

揽女子400米前五名。对于她在运动会所

取得的优异成绩，林同学并不惊讶，她表

示，大运会期间的辛苦训练为她在本次校

运会中的表现打下了基础。“即将毕业的

老一辈运动员们的期许是我勇往向前的

动力，我想通过我的一份微薄之力让他们

在毕业时不留遗憾。”林同学不仅对学长

学姐怀有浓厚的感情，还不忘关注初次参

赛的大一运动员，并给予了厚望。

辛勤付出，不求回报

在与多位运动员进行沟通的过程中，他

们都提到了一个

重要的因素—后

勤的优质服务。

早在大赛召开前

的一个多月时间

里，后勤就在辛

勤忙碌着。运动

员每周训练六

日，后勤也要时

刻到位，为运动员放松肌肉。在校运会期间，

后勤的工作被更细致地要求，不仅要起早贪

黑，还要忙碌于各种琐事，随时准备应对各

种突发状况。经贸学院生活部部长跟我们说

道：“为大家提供帮助的同时，我们也收获了

许多。尽管会错过许多精彩的比赛，但我们

并不遗憾，因为一切付出都是值得的。”

青年志愿者工作部部长许清容同学

在校运会中负责方阵的训练，啦啦队的动

员以及志愿者的指导工作。对于方阵的表

现，她表示十分满意，啦啦队的活力全开

也让她兴奋异常。尤其是志愿者的默默付

出让她感动颇深。“在团队的沟通交流上

我们也会遇到不少问题，但是只要动之以

情，晓之以理，大家还是可以互相理解，共

度难关的。”许同学回忆起这段时间以来

大家的努力付出，言语之间无不透露着深

深的感动。“我为身为一个经贸人而骄

傲！”这是许同学此时此刻最真切的感叹，

她用心于工作，用情于经贸，用一个温暖

的微笑结束了我们的谈话。

“文中称雄，武中称霸。看我经贸，永

冠江夏。”经贸五连冠，既是荣誉也是挑

战，但是人生也正是因为充满挑战而有了

别样的滋味。我们正值青春袁还有很多的
事可以做袁还有很多的梦可以圆遥青春无
畏袁是我校的标志曰个性张扬袁是我校的风
采袁愿在未来的道路上越走越远袁青春的
羽翼越飞越高浴

（本报实习记者 黄伟军 王丽洪）

赛事背后的校运会
———记幕后的工作者

快乐运动，全面发展

我校从去年开始就对运动会进行了改

革，以大学生运动会的形式开展。在原有的

基础上进行创新是每个大学生应有的风

采。就如程灵副校长所说：“每年的运动会

都会有各自的主题，去年的吉祥物是天天，

就是希望我们天天参与锻炼；今年的吉祥

物叫乐乐，我们就希望在这个基础上增加

一些快乐的元素，让健康的心态和健康的

身体糅合在一起。”“快乐运动，全面发展”

在程灵副校长看来，其意义在于回归教育

本源，使同学们养成体育锻炼的爱好和习

惯，享受体育的魅力和乐趣，让体育运动在

培育学生的品德，意志，气质等方面发挥更

多重要的作用。在提倡学生德智体全面发

展的今天，运动也是一个非常重要的组成

部分。在鼓励学生参与体育锻炼的同时，也

要让他们享受到体育的乐趣，从而迸发出

更大的激情去参与。更重要的是，在运动过

程中我们可以感受到体育的精神。体育的

精神就在于永不放弃的坚毅，互相关怀的

温暖。就如运动员受伤依然坚持训练，教练

生病入院打点滴依旧心系训练运动员也坚

持上场训练；教练也会为运动员炖汤熬药，

在体育这个大家庭中每个人都感受到了温

暖快乐。提起这些时，程灵副校长流露出温

暖的神色。传递一种精神比比赛更重要，并

且能把这种健康向上的精神带到学习生活

中。程灵副校长同时也强调说：“希望广大

同学能以本届运动会为契机，进一步提高

健康意识，形成体育运动常态化的氛围。”

全民健身，再创佳绩

全民健身把群众体育和竞技体育很好

的结合在了一起，也体现了我校对体育发展

的高度重视，以增强大学生的体育素质。程

灵副校长指出：“学校高度重视体育工作，积

极开展丰富多彩的师生体育活动，表现为多

项赛事带动和丰富校园体育活动的开展。”

广大师生也以饱满的热情积极参加活动，努

力锻炼身体，磨练意志。特别是在全民健身

运动蓬勃开展的同时，我校体育竞技水平也

在不断提高。尽管我校是新建本科大学中比

较年轻的，但在今年的省运会中，我校仍然

取得了良好的成绩，以总分163分荣获第十

五届省运会(大学生部）代表团总分排名榜二

等奖，在同类高校中名列前茅。借省运会这

个机会我校更好的展示了福建江夏学院的

风采，增强了全民健身的热情同时也祝愿我

校今后在体育方面再创佳绩。

积极参与，彰显价值

在谈到开幕式表演时，程灵副校长从

三个方面来阐述。第一，她指出国旗护卫队

是我校力争要提升的一项计划队伍。尽管我

校往年也有该队伍，但都不够强大。如今，我

校扩大该队伍的发展规模并对参与人员进

行专业训练。现在，该队伍已逐渐成为一只

拥有专业水平的团队。第二，对于校运会开

幕式表演，我校每年都会安排三个团体操表

演方队和各二级学院参加方阵表演。团队精

神是表演的核心。让更多的同学参与以增强

团队意识和集体荣誉感是举办校运会的目

标之一，也有利于今后在社会上与他人合

作，立足于社会。第三，我校准备校运会是以

“发挥每一位同学的积极性和创意”为宗旨，

尽量让学生都参与进来。各二级学院的入场

式都展示出他们的专业特色及学生的精神

风貌，以响应我校“积极参与”的号召，彰显

我校学生的优秀精神价值。在校运会中，我

们每个人的个人价值和社会价值都得到了

很好的统一，彰显了自身风采的同时又为校

运会献上一场精彩的盛宴。

运动最重要的是重在参与的过程中

提高锻炼自己。比赛是一个交流分享的过

程，在运动中我们一起体验快乐。虽然比赛

要分出结果，但我们说不以成败论英雄。运

动会的举办旨在让体育回归教育本源，让

每一位学生每一天都有进步有提高才是最

重要。如今，我校正处于飞速发展的阶段，

举办运动会，参与体育运动更有利于调动

师生的积极性，以健康的体魄和乐观的心

态促进各项工作的进展，从而为我校的发

展奠定基石，在量变的基础上有一个质的

飞跃。 （本报实习记者 王宏颖 张权）

绽放在金秋

快乐参与，精彩瞬间
———本届运动会教职工趣味赛

经贸采访

PDF 文件使用 "pdfFactory Pro" 试用版本创建 # ÿ       www.fineprint.com.cn

http://www.fineprint.com.cn

